

Ficha de Visionado de Vídeo

Datos generales e imagen del vídeo	Reseña	Problema(s) que aborda	¿Dónde aplicarías este conocimiento?
<p>Presupuesto base cero ADN opinión</p>  <p>en libertad con Sergio Sarmiento 11:19</p>	<p>El periodista Sergio Sarmiento analiza el concepto del presupuesto base cero aplicado al contexto mexicano, destacando la diferencia entre el método tradicional —que ajusta cada año el presupuesto anterior con incrementos inflacionarios— y la propuesta de revisar todos los rubros de gasto desde cero, manteniendo solo los programas realmente necesarios.</p> <p>Explica que el modelo busca un cambio profundo en la forma en que el gobierno elabora su Presupuesto de Egresos, pero enfrenta una gran resistencia política y burocrática, ya que implicaría fuertes recortes en el gasto público y la eliminación de programas inefficientes.</p> <p>Sarmiento menciona que México depende en gran medida de los ingresos petroleros, los cuales han disminuido por la caída del precio del petróleo y la baja</p>	<p>El uso inercial e inefficiente del presupuesto público mexicano.</p> <p>La falta de evaluación de resultados en programas de gobierno.</p> <p>La dependencia excesiva del ingreso petrolero.</p> <p>El crecimiento del gasto público sin mejora económica o social.</p> <p>Las resistencias políticas, burocráticas y legales ante los recortes.</p> <p>La ausencia de una cultura de rendición de cuentas y disciplina fiscal.</p>	<p>En la gestión pública, para reformar la planeación presupuestaria y aplicar principios de evaluación por resultados.</p> <p>En el ámbito contable y financiero, al implementar sistemas de control que justifiquen el gasto con base en metas y beneficios reales.</p> <p>En políticas públicas, para diseñar programas más eficientes que eviten duplicidades y desperdicio de recursos.</p> <p>En la investigación económica, como ejemplo de cómo la política fiscal y presupuestaria influye en el desarrollo nacional.</p> <p>En la formación profesional de contadores y administradores públicos, como</p>

Ficha de Visionado de Vídeo

	<p>producción de PEMEX. Esto obliga al país a ajustarse a una nueva realidad económica, pues el gasto ha seguido creciendo a niveles récord sin resultados proporcionales en bienestar social.</p> <p>El video subraya que 73% del presupuesto federal es inamovible, y solo una pequeña parte puede modificarse sin reformas legales, lo cual dificulta los cambios estructurales. Se muestran ejemplos concretos de gastos ineficientes: el aumento de presupuestos en salud, seguridad, y combate a la pobreza no ha generado mejoras reales en estos ámbitos.</p>		<p>caso práctico de aplicación del presupuesto base cero en contextos de crisis fiscal.</p>
--	---	--	---